
香港電器工程商會、港九電業總會、香港電器業進出口商會 

慶祝中華人民共和國成立六十八周年聯歡晚會 

機電工程署署長  薛永恒先生致辭 

 

各位嘉賓, 三會的會友： 

大家好，很高興參加由香港電器工程商會、港九電業總會、香港電器

業進出口商會共同舉辦為慶祝我們的國家，中華人民共和國成立六十

八周年的聯歡晚會。 

電力與市民生活息息相關，由大型基建中的電力設施，以至市民家中

的電器產品，都是依靠電力操作。而香港這些安全、可靠、高質素的

電力設施和電器產品，其實都是電氣業界仝人多年來努力付出的成果。

香港電器工程商會、港九電業總會、香港電器業進出口商會，多年來

積極推動行業發展、促進電器產品經貿往來，擔當業界與政府的橋樑，

成績斐然。我在此對各商會作出的貢獻表示感謝。 

中國文化源遠留長，中國古代四大發明相信大家都知，即：造紙術、

指南針、火藥、 及印刷術。最近有一則趣聞想跟大家分享，有關於中

國的「新四大發明」。北京外國語大學在留學生中做了一個調查，來自

「一帶一路」沿線的 20個國家的青年，將「高鐵、支付寶、共用單車、

網購」評選為中國的「新四大發明」。其實這則趣聞不單只有趣，亦正

正反映國家於現今世界上，在經濟和科技方面的實力和影響力。講到

「一帶一路」，其實和香港都息息相關，因為香港具備獨特優勢，既有

特惠安排進入龐大的內地市場，也有與國際接軌的經貿、商業和司法

制度。無論在地理位置、基礎設施和人脈、人才等方面，都有優越條

件，足以發揮「一帶一路」的「超級聯繫人」作用，而從中受惠。另

外一項地緣上更加貼近香港的重要國家政策「粵港澳大灣區城市群發

展」，亦將為香港帶來新的機遇和新的經濟動力。希望業界能夠好好把

握機遇，繼續推動電氣行業於基建的發展，促進電器產品的經貿，令

香港的發展更上一層樓。 



要發展行業、發展經貿，人才是不可缺少的。有鑒於各大機電機構對

技術人員需求殷切， 2012年底，由機電工程署牽頭推動之下，機電業

界組成「香港機電業推廣工作小組」，合力推廣機電業及培育機電人才。

剛剛在上星期於 2017年 9月 11日，「香港機電業推廣工作小組」舉辦

了名為「機電·啟航」迎新典禮，集合參與各公私營機構舉辦的機電業

技術人才培訓計劃中的年青學員，鼓勵他們發揮所長，在機電業一展

抱負，並邀請已加入機電業的年青人分享工作經驗，以傳達機電業的

專業形象和良好的發展前景。藉着今晚的晚宴，我想再次對電氣業界

一直以來為推廣電氣業和培育人才方面作岀的貢獻表示感謝，並希望

電氣業界在座各位繼續與機電工程署攜手，多給與工作機會給我們年

青一代，使電氣行業可以不斷有「新血」加入，為配合香港長遠的發

展一起努力。 

今年是國家成立 68 周年，適逢又是香港回歸祖國 20 周年。相信大家

還記得兩個月前，國家領導人習近平主席親自到臨香港特別行政區出

席回歸活動，與及國家第一艘航空母艦「遼寧號」到訪香港，讓市民

登艦參觀，氣氛熱烈。這些都顯示出國家對香港特別行政區的高度重

視和支持。在此，我祝願國家繼續繁榮昌盛。 

今日已踏入農曆的八月份，很快就中秋節，在此我預祝大家與家人一

起渡過一個愉快的中秋節。多謝各位！ 

 

2017年9月22日 

 


